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Auprès de Daniel LABILLE, nous contemplons Jésus. En un moment particulier de sa vie terrestre : au 
petit matin de la Résurrection. Plus précisément lors de son apparition à Marie Madeleine et l’autre 
Marie. Nous savons que Daniel LABILLE fut saisi par la personne de Jésus, et fasciné par le moment 
de sa résurrection. L’événement de la Résurrection du Christ est le point de bascule de la foi des 
chrétiens. En deçà de l’acte de foi en la Résurrection, Jésus est le prêcheur de Galilée profondément 
inspiré, maitre de sagesse ; il n’est pas encore le Rédempteur. Le point de bascule s’accomplit 
lorsque je le reconnais vivant. Mon acte de reconnaissance de la résurrection du Seigneur, et 
l’adhésion que je lui offre, permet à Jésus de devenir pour moi Seigneur et Sauveur. «Si Christ n’est 
pas ressuscité d’entre les morts, vain est notre message, vide notre foi» (1 Co 15, 14). 
 
C’est dans la foi au Christ ressuscité que nous prions et intercédons cet après-midi. Nous célébrons sa 
présence vivante au milieu de nous, spécialement dans l’acte eucharistique par lequel l’événement 
de la Rédemption est rendu présent. Dans la foi de l’Église nous le croyons : à la fin de son pèlerinage 
sur la terre et à l’heure de sa naissance au Ciel, Daniel LABILLE est entraîné dans le mouvement par 
lequel Jésus se relève d’entre les morts pour nous entraîner dans la gloire du Père. Il l’entraîne et le 
transforme. Il le purifie et le sanctifie. « Le Christ est ressuscité d’entre les morts, prémices de ceux qui 
se sont endormis » (1 Co 15, 20).  
 
Comme il est important que nous priions pour les défunts. Ce n’est pas nous qui les apaisons et qui 
les sauvons. Seul Jésus-Christ en a la capacité. Cependant, notre participation – notre prière – est 
essentielle. Autour de nos défunts, les liens se guérissent en Christ. C’est le sens de la prière pour les 
défunts et de notre mission d’intercession. Dans le langage traditionnel la communauté des croyants 
est composée de l’Église pérégrinante (les chrétiens qui cheminent sur cette terre), de l’Église 
triomphante (les saints du ciel) et de l’Église souffrante (ceux qui sont au purgatoire).  
 
Un aspect a interpelé Daniel LABILLE dans la Résurrection de Jésus. C’est la consigne que l’ange 
donne à Marie Madeleine et l’autre Marie lorsqu’elles le cherchaient au sépulcre. « Vous cherchez 
Jésus le Crucifié. Il n’est pas ici, car il est ressuscité […], vite, allez dire à ses disciples : “Il est ressuscité 
d’entre les morts, et voici qu’il vous précède en Galilée ; là, vous le verrez ” » (Mt 28, 5-7). Il vous 
précède en Galilée, Allez ! Ne le cherchez pas au tombeau, cherchez-le parmi les hommes. 
Rencontrez-le dans les autres, dans l’ordinaire de votre vie, dans un quotidien habité de sa Présence. 
« Allez, il vous précède en Galilée » (Mt 28. 7), telle sera la devise de l’évêque de Soissons, puis de 
l’évêque de Créteil. Cela éclaire vraiment son ministère. Cela éclaire tout simplement sa manière 
d’être parmi son peuple.  
 
J’ai recueilli quelques témoignages :  

• Son écoute. Mgr LABILLE était un homme très à l’écoute, droit, inoubliable, profondément 
humain, respectueux des gens, chaleureux. Toujours discret, mais accueillant, dès qu’on 
venait vers lui. Il apportait toujours des solutions aux questions qu’on apportait. 



• Sa mémoire. Il fut un homme de dialogue et de communion avec les autres ; avec un souci des 
rencontres et une mémoire du cœur extraordinaire ; il se souvenait du nom de chacun et de 
son village.  

• Son style missionnaire. Faire vivre la foi dans le quotidien le plus ordinaire de la vie. Il avait le 
souci de faire comprendre la Mission Ouvrière comme une manière de répondre à l’appel de 
Jésus qui nous envoie annoncer la bonne nouvelle aux pauvres. 

 
Comment ne pas reconnaître sa personnalité spirituelle dans le propos de Paul à Timothée : « Ce 
n’est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d’amour et de 
pondération » (2 Tm 1, 7) Force ! Amour ! Pondération ! C’est exactement l’esprit que nous 
percevions en lui. Il a été béni de Dieu ! 
 
Bien avant sa mort puisqu’il était encore évêque de Créteil, Mgr LABILLE nous a laissé son testament 
spirituel. Des mots apaisants. Un héritage sans prix à l’heure où l’Église catholique est traversée par 
des crises douloureuses générant le trouble. 
 
« Je veux mourir dans la Foi et la Communion de l’Église Catholique Romaine au service de laquelle 
Dieu m’a appelé à consacrer ma vie pour le service de tous mes frères les hommes. 
Je sais en qui j’ai cru, comme l’a dit Saint Paul. 
J’implore la miséricorde de Dieu pour qu’il me donne de contempler son visage. 
Je demande pardon à tous ceux pour qui mes paroles, mes actions, mes décisions ou mes omissions, 
auraient été occasion de souffrance ou de scandale. 
J’offre ma vie pour l’Église, en particulier pour les Églises locales de Soissons et de Créteil qui ont été 
confiées à mon ministère : qu’elles soient des lieux de liberté et de paix, pourvoyeuses d’espérance 
pour tous les hommes et toutes les femmes de l’Aisne et du Val-de-Marne, surtout les pauvres, les 
jeunes et les enfants. 
J’invite les fidèles catholiques à ne pas se diviser afin que le monde croie, et à ne pas cesser 
d’intercéder pour que le maître de la moisson envoie des ouvriers à sa moisson. 
Que Marie prie pour moi, maintenant et à l’heure de ma mort » (Testament spirituel de Mgr Daniel 
Labille, 2001). 
 
Amen ! 

 
 
 
 

+ Renauld de Dinechin 
Evêque de Soissons, Laon et Saint Quentin 

 
 
 


